
本报讯 （记者 张渝） 1 月 9
日，民革江津区委会召开第十次全
委 （扩大） 会议暨2022年度工作总
结会、领导班子述职和民主评议
会、中心组2023年第一次集中学习
（扩大）会。

2022年，民革江津区委会深入
践行“四新”“三好”要求，以履职
能力建设年工作为抓手，切实履行
参政党职能，参政议政有见地、服
务社会有贡献、自身建设有形象，
为推进江津经济社会高质量发展做
出了积极贡献，获评民革重庆市委
会2022年度机关工作先进集体等。

会 议 传 达 学 习 了 民 革 十 四
大 、 中 共 重 庆 市 委 六 届 二 次 全

会、中共江津区委十五届四次全
会精神，开展了领导班子述职和
民主评议，表彰了 2022 年度先进
集体、优秀党员等。

会议强调，新的一年，要不忘
合作初心，夯实共同思想政治基
础，深入学习贯彻中共二十大精
神，找准新要求、新任务，画出最
大同心圆。发挥党派优势，增强履
职尽职实效。加强自身建设，持续
践行“四新”“三好”要求，努力推
动各项工作取得更大进步。

民革重庆市委会副主委涂涛，
区委常委、统战部部长黄丁到会指
导，区政协副主席、民革江津区委
会主委李祖琪参加会议。

民革江津区委会召开会议

总结工作谋划新篇释放新动能

本报讯 （记者 廖洋 廖秋平
通讯员 杨睿） 1 月 3 日 8 时许，
中国船舶集团江增重工(以下简称

“江增重工”)动平衡区操作工张
芸山熟练地将加工好的悬臂转子
放置动平衡设备上试验，调整摆
架距离、调节滚轮架高度、设置
转速，运行中的悬臂转子转得飞
快；当天 20 时，五轴加工中心夜
班人员正在对即将加工的叶轮进
行夹装校正，叶轮机械总装车间
的操作工将一台装配好的蒸汽压
缩 机 HGC3000 运 送 至 整 机 试 验
区，排队等候进入接下来的试验
环节……机器轰鸣声和零件加工
声交织在一起，奏响了江增重工
2023 年 新 年 繁 忙 而 有 序 的 生 产

“交响曲”。
作 为 一 家 技 术 实 力 雄 厚 的

三线军工企业，江增重工以党
的二十大精神为指引，坚持走
创 新 之 路 ， 取 得 了 不 错 的 成
绩 。 2022 年 ， 企 业 产 品 承 接 合
同 、 销 售 收 入 均 增 长 10% 以
上，尤其是其研制的“拳头产
品”高速离心式蒸汽压缩机组
更是“产销两旺”。

“ 客 户 提 供 的 设 计 参 数 范
围往往较大，我们的每台蒸汽
压缩机都是单机设计，简单来
说 就 是 根 据 客 户 的 需 求 进 行

‘ 私 人 定 制 ’。 在 产 品 设 计 时 ，
我们会主动站在客户的角度思
考 效 率 高 、 成 本 低 、 周 期 快 、
可靠性高等，群策群力提供最
优 方 案 以 满 足 客 户 需 求 。” 江
增重工副总经理周东说。

定 制 化 生 产 的 背 后 是 强 大
的技术支持。近年来，江增重

工不断加大科研经费投入，注
重 培 养 和 引 进 专 业 技 术 人 才 ，
每年用于产品研发的费用占销
售 收 入 的 约 10% ， 专 业 技 术 人
员 已 超 过 企 业 员 工 总 数 的
20% 。 依 托 完 善 的 技 术 研 发 体
系，江增重工积极拓展产品应
用领域，自主研发的涡轮增压
器、蒸汽压缩机组、有机朗肯
循 环 发 电 机 组 、 ORC 余 热 发
电系统、超临界二氧化碳透平
发电机组等新产品已成功应用

于国内外多个工程项目，获得
了良好效益。

截 至 目 前 ， 江 增 重 工 已 拥
有各项专利技术 300 余项，获得
国家级、省部级奖励 100 余项，
被评为国家企业技术中心、国
家 技 术 创 新 示 范 企 业 、 国 家

“专精特新”小巨人企业、机械
工业船用涡轮增压器技术工程
研究中心，获国家发改委批准
建立“船舶与海洋工程动力系
统 国 家 工 程 实 验 室—— 增 压 器

实验室”。
“ 幸 福 都 是 奋 斗 出 来 的 。

新年伊始，面对千头万绪的生
产工作，我们会一个难点一个
难点地攻克，一个问题一个问
题地解决，着力稳扎稳打，胼
手 胝 足 实 干 苦 干 ， 力 争 实 现

‘ 开 门 红 ’。” 江 增 重 工 总 经 理
刘红丹说。新的一年，江增重
工将全面冲刺全年目标，推动

“ 江 增 制 造 ” 向 “ 江 增 智 造 ”
转变。

江增重工圆满完成年度目标任务

高速离心式蒸汽压缩机组“产销两旺”

江增重工生产的OTP有机工质朗肯循环发电机组正在发货 企业供图
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聚焦工业高质量发展

责编 周杭 编审 王鹏

本报讯 （记 者 廖洋 廖秋
平 通 讯 员 刘行花） 日 前 ， 从
白 沙 工 业 园 发 展 中 心 传 来 消
息 ， 2022 年 1 至 12 月 ， 白 沙 工
业 园 完 成 规 上 工 业 产 值 111.5
亿 元 ， 同 比 增 长 16.5% ； 招 商
引进各类项目 50 个，协议引资
96 亿元。

2022 年 ， 白 沙 工 业 园 牢 牢
抓住成渝地区双城经济圈建设
和泸永江融合发展示范区建设
重 大 历 史 机 遇 ， 紧 紧 围 绕 区
委、区政府高质量建设同城化
发展先行区，加快建设“五地
一城”决策部署，狠抓实体项
目建设、增长潜力挖掘、营商
环境优化、上级政策学用，奋
力推动工业稳增长。

在“护航”企业发展方面，白
沙工业园深化拓展服务企业专项
行动，紧紧围绕工业“五大倍
增”行动，强化服务意识，认真
快速落实区委、区政府决策部

署。紧紧围绕“50 家骨干企业、
50 家优质企业、50 家低效企业”
完成倍增这一区级目标要求，抬
高发展坐标，将 2022 年定位为

“党建引领 强 化 年 ”“ 项 目 建 设
推 进 年 ”“ 营 商 环 境 优 化 年 ”，
明确由班子成员牵头负责，切
实推动“五大倍增”行动有序
进行。白沙工业园经过精心摸
底、深入调研，搜集整理重点
项 目 、 生 产 企 业 亟 需 解 决 的

“急难愁盼”问题，并根据问题
性质和时限要求，将各项问题统
一交办，责任到人。如企业反映
比较集中的用工问题，2022 年，
白沙工业园为武骏光能、南芬信
成铝合金、辰沙新材料、幄胜科
技等 10 余家重 点 企 业 招 聘 用 工
300 余人。

在 项 目 推 进 方 面 ， 白 沙 工
业园进一步优化部门结构，调
整 人 员 配 置 ， 充 实 人 员 力 量 ，
主抓项目建设统筹、调度和协

调 ， 建 立 重 点 项 目 领 导 联 系
点、成立项目专班、项目推进
挂 图 作 战 工 作 机 制 ， 制 定 了
2022 年调度项目 40 个的工作目
标。白沙工业园相关负责人介
绍，每一项工作目标都责任到
部门到个人，在调动大家积极
性 的 同 时 ， 增 强 了 “ 时 不 我

待 ” 的 紧 迫 感 。 2022 年 ， 白 沙
工业园各重点项目建设稳步推
进，实现中雯新材料、恒源粉
末、亿客缘食品等 11 家企业动
工 建 设 ， 武 骏 光 能 、 和 友 光
能、罗曼新材料等 18 个项目建
成投产，超额完成 2022 年区级
重点项目全年目标任务。

白沙工业园去年规上工业产值111.5亿元

本报讯 （记者 王茜） 1 月 9
日，区疾病预防控制中心迁建工程
举行开工活动。

区疾病预防控制中心迁建工程
位于支坪镇花铺大道与栀花大道交
汇处红绿灯旁，总投资 2.85 亿元，
建设用地 40018 平方米，总建筑面
积 36559.64 平方米，其中，地上建
筑面积 26588.36 平方米，地下室
9971.28 平方米。工程包含业务主
楼/科研教学 7840.52 平方米、应急
中心/体检中心 7795.17 平方米、微
生物检验实验楼5459.24平方米、理
化检验实验楼5454.83平方米、门卫
房38.60平方米，工期两年。

加强疾病预防控制体系建设，
是控制重大疾病流行、有效应对突
发公共卫生事件的重要举措，对于
保障公众健康、促进经济发展、维
护社会稳定具有特殊意义和作用。
该项目的开工，体现了我区落实党
中央、国务院和市委、市政府健全
公共卫生体系，加强重大疫情防控
救治体系和应急能力建设决策部署
的坚强决心，对进一步提升群众健
康获得感、保障公共卫生安全、维
护经济社会稳定、满足人民对美好
生活的向往提供更加坚实的保障。

区领导李勇、张世英、李彤、
段祥出席活动。

区疾病预防控制中心迁建工程开工

本报讯 （记者 王茜） 1 月 9
日，区妇幼保健院新院建设项目
开工。

区妇幼保健院新院建设项目位
于西部 （重庆） 科学城江津片区，
市郊铁路江跳线享堂站旁，占地
102.5亩，设置床位500张，建筑面
积约 8.8 万平方米，总投资 4.8 亿
元，建设工期 30 个月，包含门诊、
急诊、医技、住院、行政后勤保
障、妇幼文化主题广场等，将打造
成为以妇幼诊疗保健为特色的综合
性医院，建设成为江津乃至于西部
（重庆）科学城的重要民生工程和重
庆主城都市区一流妇幼保健机构，

为妇女儿童和辖区广大人民群众提
供更加优质高效的健康服务。

我区 150 多万人口中，妇女儿
童超过90万，妇女儿童健康是江津
可持续发展的重要前提。区妇幼保
健院新院建设项目是我区近年来建
设的最大卫生健康项目，是江津高
质量建设同城化发展先行区、推进
宜居城市建设的具体举措。区妇幼
保健院新院建设项目建成后，将进
一步提升我区妇女儿童健康服务品
质，促进健康产业均衡发展，推动
全区卫生健康事业迈上新台阶。

区领导李勇、张世英、李彤、
段祥参加活动。

区妇幼保健院新院建设项目开工

本报讯 （记者 袁菲） 1 月 9
日，在新春佳节即将来临之际，
区 委 副 书 记 秦 敏 一 行 来 到 朱 杨
镇，在朱杨中学看望慰问了长期
坚守在教育一线的在职教师。

当天，秦敏实地调研了朱杨
小 学 学 校 迁 建 工 程 推 进 情 况 ，
察 看 朱 杨 中 学 校 园 建 设 情 况 ，
听取石门学区管理中心对辖区教
育工作有关情况的汇报，详细了
解了石门学区各个学校的办学规
模、师资力量、学校管理情况及
存在的问题，仔细询问教师在工
作 、 生 活 中 存 在 的 实 际 困 难 ，
并 分 别 向 石 门 学 区 困 难 党 员 代
表 、 困 难 教 师 代 表 、 困 难 学 生

代 表 以 及 蒋 正 全 烈 士 家 属 发 放
慰问金和慰问品。

秦敏对教师们长期扎根基层
教书育人的辛苦付出和无私奉献
表示感谢。他指出，教育是国之
大计，民生之本，各级党委政府
要把教育作为重中之重，支持学
校 设 施 建 设 ， 加 强 师 资 队 伍 建
设，为教育创造良好条件；相关
部门要关心支持教育事业发展，
切实解决好教师工作、生活中存
在的困难和问题，让他们更好地
投入到教育教学工作中；广大教
育 工 作 者 要 坚 守 初 心 、 立 足 岗
位，努力提升教书育人本领，不
断推动我区教育事业取得新发展。

区领导开展教育系统节前走访慰问

本报讯 （记者 廖洋） 新春佳
节即将来临，1 月 9 日，区政协主
席杨利率队来到广兴镇，走访慰
问部队官兵和优抚对象，向他们
送去节日的祝福。

在 32614 部队，杨利向部队全
体官兵致以节日的问候，并对他

们为地方发展作出的贡献表示衷
心感谢。杨利表示，江津区委区
政府将一如既往地关心和支持部
队建设，为部队全面建设提供强
有力的服务和保障。她希望，驻
津部队官兵继续发扬光荣传统，
不断加强军地合作交流，推动军

民深度融合发展，积极为地方经
济建设和社会发展贡献力量。

“老人家，我来给您拜年了！”
在 退 伍 军 人 陈 秀 全 和 余 生 友 家
中，杨利详细了解他们的身体状
况和生活情况，感谢他们为党和
国家发展作出的贡献，并致以新

春的祝福。她叮嘱相关单位要在
生活上多关心，时刻把他们的冷
暖 记 挂 在 心 ， 切 实 解 决 他 们 的
后 顾 之 忧 ， 真 心 实 意 帮 助 他 们
排 忧 解 难 ， 安 排 好 、 照 顾 好 他
们的生活。

区领导李祖琪参加走访慰问。

杨利率队开展走访慰问活动

1 月 7 日、8 日正值周末，冬
日难得的暖阳燃起人们走出家门、
走向乡村的热情。慈云镇10多家草
莓、柑橘等特色小水果园吸引了四
面八方前来体验乡村采摘旅游的客
人。特别是不少放了寒假的学生在
家长的带领下，来到各水果园感受

采摘乐趣，成为假期里的新时尚。
慈云镇相关负责人介绍，周末两
天，该镇8家草莓园共接待游客600
多人次，销售草莓2000多公斤。图
为1月7日，3位小孩在慈云镇果珍
友民草莓园采摘留影。

通讯员 鄢伦 志平 摄

慈云小水果采摘受欢迎

本报讯 （见习记者 谢君） 新
春佳节即将来临之际，1 月 9 日，
区人大常委会主任邹云生带着浓
浓的新春祝福，深入基层走访慰
问，为慰问对象送去慰问金和慰
问品，并祝他们新春快乐，万事
如意。

当天，邹云生先后前往驻津部

队、武警江津中队，实地了解官
兵训练和生活情况，并向官兵致
以新春的祝福和节日的问候，感
谢他们为促进江津经济社会高质
量发展、维护社会和谐稳定所做
的贡献。他指出，江津是聂帅故
里、拥军热土，更是全国双拥模
范城市，有关部门单位要积极支

持部队建设，扎实做好拥军优属
各项工作，帮助部队官兵解除后
顾之忧，推动军民融合深度发展。

在老同志钟传金家中，邹云生
与老同志促膝交流，悉心询问其
生 活 、 身 体 情 况 ， 感 谢 老 同 志
对 我 区 经 济 社 会 发 展 作 出 的 贡
献 ， 祝 愿 他 健 康 长 寿 、 阖 家 幸

福 。 在 优 抚 对 象 杨 吉 林 家 中 ，
邹 云 生 关 切 询 问 了 老 人 身 体 、
生 活 以 及 家 庭 情 况 ， 并 叮 嘱 相
关 单 位 要 关 心 好 优 抚 对 象 的 生
活 ， 落 实 好 各 项 优 抚 政 策 ， 解
决他们的实际困难。

区人大常委会副主任罗明兰
参加慰问。

邹云生率队开展走访慰问活动

建设中的白沙工业园 记者 苏盛宇 摄


